

Quellenverzeichnis

FAZ

- (1) Allert, Tilman (2020): »Im Schutz des Grannenhaars«, in: faz.net vom 31.10.2020. <https://www.faz.net/aktuell/stil/mode-design/wuerdigung-der-pelzmode-im-schutz-des-grannenhaars-17031462.html>.
- (2) Andreae, Patricia (2020): »Hessische Bauern fordern Schlachthof in Land«, in: faz.net vom 27.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/rhein-main/hessische-bauern-fordern-schlachthof-im-land-16834665.html>.
- (3) Bachmann, Anna-Theresa (2020): »Von Mink und Mensch«, in: faz.net vom 26.11.2020. <https://www.faz.net/aktuell/wissen/daenische-nerzfarmen-in-der-corona-krise-das-grosse-schlachten-17057143.html>.
- (4) Balzter, Sebastian (2020a): »Her mit dem guten Fleisch!«, in: faz.net vom 27.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/wie-fleischkonsum-und-tierschutzzusammenpassen-koennen-16835448.html>.
- (5) Balzter, Sebastian (2020b): »Die Schlachter und die Seuche«, in: faz.net vom 20.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/der-corona-ausbruch-gibt-clemens-toennies-ruf-den-rest-16824651.html>.
- (6) Bernau, Patrick (2020): »Von Wirecard bis Tönnies: Der Kapitalismus sieht nicht gut aus«, in: faz.net vom 28.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/wirecard-toennies-16835448.html>.

- .faz.net/aktuell/wirtschaft/wirecard-schlachthoefe-lufthansa-der-kapitalismus-hat-schlechte-tage-hinter-sich-16835916.html.
- (7) Bingener, Reinhard (2020a): »Versautes Geschäft«, in: faz.net vom 26.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/corona-ausbrueche-in-fleischfabriken-versautes-geschaeft-16834459.html>.
- (8) Bingener, Reinhard (2020b): »Kommt jetzt die Abgabe auf Fleisch?«, in: faz.net vom 24.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/corona-ausbrueche-kommt-jetzt-die-abgabe-auf-fleisch-16830873.html>.
- (9) Bubrowski, Helene (2020): »Die Grünen und ihr Schweinsproblem«, in: faz.net vom 05.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/tierschutz-im-bundesrat-die-gruenen-und-ihr-schweine-problem-16800693.html>.
- (10) Burger, Reiner (2020): »Zerstörtes Vertrauen, verängstigte Mitarbeiter«, in: faz.net vom 21.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/corona-ausbruch-bei-toennies-veraengstigte-mitarbeiter-16826029.html>.
- (11) ceh. (2020): »Tausende Nerze wegen Corona-Infektion verendet«, in: faz.net vom 09.10.2020. <https://www.faz.net/aktuell/gesellschaft/tiere/ausbruch-in-der-nerzfarm-tausende-nerze-wegen-corona-infektion-verendet-16994105.html>.
- (12) Creutzberg, Dietrich (2020): »Wofür Fleischunternehmer Tönnies haften muss«, in: faz.net vom 22.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/unternehmen/corona-ausbruch-wofuer-fleischunternehmer-toennies-haften-muss-16827441.html>.
- (13) dpa (2020): »Laschet stellt Aussage zu Rumänen und Bulgaren klar«, in: faz.net vom 18.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/corona-bei-toennies-laschet-stellt-aussage-zu-rumaenen-und-bulgaren-klar-16820979.html>.
- (14) dpa/joja (2020): »In der Woche stauen sich 100.000 Schweine an«, in: faz.net vom 01.07.2020. <https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/toennies-verteilt-tiere-auf-andere-schlachthoefe-16841392.html>.
- (15) EPD-BAS (2020): »Heil will Fleischarbeiter besser schützen«, in: faz.net vom 20.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft>

- t/corona-ausbruch-heil-dringt-auf-schnelle-konsequenzen-16824240.html.
- (16) Frankfurter Allgemeine Zeitung (2020a): »Ruinöser Wettbewerb um das billigste Fleisch«, in: FAZ vom 23.06.2020, S. 2.
 - (17) Frankfurter Allgemeine Zeitung (2020b): »Tiere haben einen Eigenwert«, in: FAZ vom 17.06.2020, S. 18.
 - (18) Goetz, Ivo (2020): »Die nächste Bedrohung. Auf was für Krankheiten wir uns noch gefasst machen müssen«, in: faz.net vom 18.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/stil/quarterly/was-kommt-nach-corona-welche-krankheiten-uns-noch-drohen-16849698.html?premium>.
 - (19) guth./dpa/EPD (2020): »Tönnies will Werkverträge abschaffen«, in: faz.net vom 23.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/toennies-will-werkvertraege-in-kernbereichen-abschaffen-16828623.html>.
 - (20) Jansen, Jonas (2020): »Alle Schulen dicht, 657 Tönnies-Mitarbeiter infiziert«, in: faz.net vom 17.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/corona-ausbruch-mit-650-neuinfizierten-in-toennies-fleischfabrik-16819135.html>.
 - (21) Kastilan, Sonja (2020): »Das große Schlachten«, in: faz.net vom 26.11.2020. <https://www.faz.net/aktuell/wissen/daenische-nerzfarmen-in-der-corona-krise-das-grosse-schlachten-17057143.html>.
 - (22) kirk (2020): »In welchen Produkten steckt Tönnies-Fleisch?«, in: faz.net vom 22.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/gesellschaft/gesundheits/coronavirus/corona-ausbruch-in-welchen-produkten-steckt-toennies-fleisch-16827897.html>.
 - (23) Löhr, Julia (2020): »Massenware Fleisch«, in: faz.net vom 16.07.2020. <https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/massenware-fleisch-schlachten-im-akkord-in-der-fleischindustrie-16859578.html>.
 - (24) marw./dpa (2020): »Mehr als 1300 Tönnies-Mitarbeiter infiziert«, in: faz.net, 21.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/gesellschaft/gesundheits/coronavirus/fuenf-toennies-beschaeftigte-auf-intensivstation-behandelt-16825375.html>.

- (25) Mense, Thomas (2020): »Das skandalöse Schweigen der Kirchen«, in: FAZ vom 25.06.2020, S. 25. Kommentar zu: Reents, Edo: »Wir sind alle Schlächter«.
- (26) Mohr, Daniel (2020): »Kein Schwein sein«, in: Frankfurter Allgemeine Woche vom 26.06.2020.
- (27) Mühl, Melanie (2020): »Nicht ohne mein Steak«, in: faz.net vom 07.07.2020. <https://www.faz.net/aktuell/feuilleton/debatten/fleischkonsum-und-corona-die-angst-vor-kontaminiertem-fleisch-16848561.html>.
- (28) Müller-Jung, Joachim/Wyssuwa, Matthias (2020): »Warum Millionen Nerze schnell getötet werden müssen«, in: faz.net vom 09.11.2020. <https://www.faz.net/aktuell/politik/ausland/nerze-und-corona-die-jagd-nach-den-virus-mutationen-17042829.html>.
- (29) Neidert, Rudolf (2020): »Döblin hält uns den Spiegel vor«, in: FAZ vom 12.06.2020, S. 7. Kommentar zu: Reents, Edo: »Wir sind alle Schlächter«.
- (30) Pergande, Frank (2020): »Julia Klöckner im Interview: »Kein Recht auf täglich Billigfleisch««, in: faz.net vom 05.07.2020. <https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/julia-kloeckner-kein-recht-auf-taeglich-billigfleisch-16845918.html>.
- (31) Petermann, Albert (2020): »Leserbriefe vom 29. Juni 2020: Ausbeuten von Humankapital«, in: faz.net vom 30.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/politik/briefe-an-die-herausgeber/briefe-an-die-herausgeber-29-juni-2020-16836843.html>.
- (32) Reents, Edo (2020): »Wir sind alle Schlächter«, in: faz.net vom 05.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/feuilleton/debatten/zustande-im-schlachthof-warum-redet-niemand-von-den-tieren-16800670.html>.
- (33) Riechelmann, Cord (2020): »So nah sind uns die Nerze«, in: faz.net vom 14.11.2020. <https://www.faz.net/aktuell/feuilleton/debatten/zur-massentotung-von-nerzen-in-daenemark-17052374.html>.
- (34) Schaaf, Julia (2020): »»Ständig wird man angeschrien: So erlebt ein rumänischer Schlachter seine Arbeit«, in: faz.net vom 29.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/gesellschaft/gesundheit/coronavirus/e>

- in-rumaenischer-schlachthofmitarbeiter-ueber-ausbeutung-und-corona-16835877.html.
- (35) Schmoll, Heiko (2020): »Die Schmerzen der Tiere sind ethisch fragwürdig«, in: faz.net vom 16.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/ethikrat-massentierhaltung-ethisch-fragwuerdig-16817290.html>.
- (36) Strobel y Serra, Jakob (2020): »Warum Fleisch nicht billig sein kann«, in: faz.net vom 26.06.2020. <https://www.faz.net/podcasts/wie-erklare-ich-s-meinem-kind/kindern-erklaert-warum-fleisch-nicht-billig-sein-kann-16832278.html>.
- (37) von Blazekovic, Jessica (2020a): »Schlachten im Akkord«, in: faz.net vom 16.07.2020. <https://www.faz.net/multimedia/massenware-fleisch-schlachten-im-akkord-in-der-fleischindustrie-16859578.html?premium>.
- (38) von Blazekovic, Jessica (2020b): »Stau im Schweinestall«, in: faz.net vom 10.07.2020. <https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/geschlossenes-toennies-werk-stau-im-schweinestall-16855298.html>.
- (39) Waidner, Jannik (2020a): »Die Menschen waren zweitrangig«, in: faz.net vom 24.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/vertragsarbeiter-bei-toennies-die-menschen-waren-zweitran-gig-16830502.html>.
- (40) Waidner, Jannik (2020b): »Besuch gibt's hier nicht«, in: faz.net vom 28.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/gesellschaft/gesundheit/coronavirus/wie-es-den-menschen-im-kreis-guetersloh-geht-16835423.html>.
- (41) Weitendorf, Martina (2020): »Zutiefst krank«, in: FAZ vom 13.06.2020, S. 27. Kommentar zu: Reents, Edo: »Wir sind alle Schlächter«.
- (42) Wiedemann, Ulrich (2020): »Tiere denken«, in: FAZ vom 07.07.2020, S. 14. Kommentar zu: Reents, Edo: »Wir sind alle Schlächter«.
- (43) Wyssuwa, Matthias (2020a): »Es geht ihnen an den Nerzfellkragen«, in: faz.net vom 11.11.2020. <https://www.faz.net/aktuell/politik/ausland/daenemarks-regierung-wegen-nerzen-in-der-krise-17047521.html>.
- (44) Wyssuwa, Matthias (2020b): »Nerze stecken Menschen mit mutierten Coronaviren an«, in: faz.net vom 05.11.2020. <https://www.faz.net>.

net/aktuell/gesellschaft/gesundheit/coronavirus/daenemark-nerze-stecken-menschen-mit-corona-mutation-an-17038423.html.

- (45) Zimmermann, Niklas (2020): »Wieder vor Ort schlachten«, in: faz.net vom 24.06.2020. <https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/klima-energie-und-umwelt/was-selbstaendige-metzger-zum-corona-ausbruch-bei-toennies-sagen-16828636.html>.

Facebook

- (1) FAZ FB Kommentar zu: dpa (2020): »Update: Der nordrhein-westfälische Ministerpräsident hat auf die Kritik an seiner Aussage zum Corona-Ausbruch im Schlachtbetrieb Tönnies reagiert«, in: FAZ-Beitrag vom 18.06.2020. <https://www.facebook.com/faz/posts/10157363363000976>.
- (2) FAZ FB Kommentar zu: Pergande, Frank (2020): »Die Missstände bei Tönnies haben die Diskussion um Schlachthöfe und Billigfleisch neu entfacht«, in: FAZ-Beitrag vom 04.07.2020. <https://www.facebook.com/faz/photos/a.415527155975/10157413665160976>.
- (3) FAZ FB Kommentar zu: Riechermann, Cord (2020): »Millionenfach werden die Pelztier gerade auf dänischen Farmen getötet – weil sie eine Variante des Coronavirus übertragen«, in: FAZ-Beitrag vom 15.11.2020. <https://www.facebook.com/faz/posts/10157746277285976>.
- (4) FAZ FB Kommentar zu: Wyssuwa, Matthias (2020b): »Dänemark lässt alle Nerze im Land töten und verhängt einen Lockdown über Nordjütland«, in: FAZ-Beitrag vom 05.11.2020. <https://www.facebook.com/faz/photos/a.415527155975/10157722432240976/>.
- (5) tagesschau FB Kommentar zu: tagesschau (2020a): »Nach einem Corona-Ausbruch beim Schlachtereibetrieb Tönnies schränkt der Kreis Gütersloh das öffentliche Leben teilweise wieder ein«, in: tagesschau-Beitrag vom 17.06.2020. <https://www.facebook.com/tagesschau/posts/10158733834079407>.
- (6) tagesschau FB Kommentar zu: tagesschau (2020b): »Der Deutsche Ethikrat fordert eine konsequentere Umsetzung des Tierschutzge-

- setzes in Deutschland«, in: tagesschau-Beitrag vom 16.06.2020. <https://www.facebook.com/tagesschau/photos/a.10151270623184407/10158730544334407/?type=3>.
- (7) tagesschau FB Kommentar zu: tagesschau (2020c): »Auf Dänemarks Nerzfarmen greift das Coronavirus um sich – rund 160 Höfe sind bislang betroffen. Die Behörden reagieren mit massenhaften Not-schlachtungen, auch um Mutationen des Erregers zu verhindern«, in: tagesschau-Beitrag vom 01.11.2020. <https://www.facebook.com/tagesschau/posts/10159136084639407>.
- (8) tagesschau FB Kommentar zu: tagesschau (2020d): »Dänemark ließ Millionen Tiere töten und vergraben – aus Angst vor einem mutierten Coronavirus. Problem: Die Kadaver könnten nun das Trinkwasser verunreinigen«, in: tagesschau-Beitrag vom 28.11.2020. <https://www.facebook.com/tagesschau/posts/10159209556324407>.

tagesschau

- (1) Schabosky, Carsten (2020): »Der Schlachthof wird zum Politikum«, in: tagesschau.de vom 18.06.2020. <https://www.tagesschau.de/inland/coronavirus-schlachtbetriebe-toennies-101.html>.
- (2) Schmiester, Carsten (2020): »Was Dänemarks Fleischindustrie anders macht«, in: tagesschau.de vom 02.07.2020. <https://www.tagesschau.de/ausland/schlachtungen-daenemark-101.html>.
- (3) Stichler, Christian (2020): »Das große Schlachten auf den Nerzfarmen«, in: tagesschau.de vom 01.11.2020.: <https://www.tagesschau.de/ausland/nerzfarm-daenemark-101.html>.
- (4) tagesschau (2020a): »Sorge vor mutiertem Virus«, in: tagesschau.de vom 06.11.2020. <https://www.tagesschau.de/ausland/daenemark-juetland-lockdown-101.html>.
- (5) tagesschau (2020b): »Dieses System ist schlecht«, in: tagesschau.de vom 24.06.2020. <https://www.tagesschau.de/wirtschaft/fleischindustrie-billigpreise-werkvertraege-101.html>.

- (6) tagesschau (2020c): »Nerze in Dänemark rechtswidrig getötet?«, in: tagesschau.de vom 10.11.2020. <https://www.tagesschau.de/ausland/corona-nerze-daenemark-101.html>.
- (7) tagesschau (2020d): »Deutsche Fleischbranche mit Rekordumsatz«, in: tagesschau.de vom 01.07.2020. <https://www.tagesschau.de/wirtschaft/fleisch-rekordumsatz-101.html>.
- (8) tagesschau (2020e): »Mehr Tierwohl, höhere Fleischpreise«, in: tagesschau.de vom 16.06.2020. <https://www.tagesschau.de/inland/et-hikrat-nutztiere-101.html>.
- (9) tagesschau (2020f): »Den Hammer rausholen«, in: tagesschau.de vom 28.06.2020. <https://www.tagesschau.de/inland/corona-fleisch-werksvertraege-brinkhaus-bab-101.html>.
- (10) tagesschau (2020g): »Werden Nerze wieder ausgegraben?«, in: tagesschau.de vom 28.11.2020. <https://www.tagesschau.de/ausland/daenemark-coronavirus-nerze-trinkwasser-101.html>.

taz

- (1) afp/epd/dpa (2020): »Regionaler Lockdown droht«, in: taz.de vom 21.06.2020. <https://taz.de/Corona-in-Toennies-Fleischfabrik!/5696568/>.
- (2) Burger, Kathrin (2020): »Experten geben Entwarnung«, in: taz.de vom 27.06.2020. <https://taz.de/Coronagefahr-durch-Lebensmittel!/5691534/>.
- (3) Chevtava, Irina/Ivan, Ida/Kaufmann Helena (2020): »Migrantische Arbeit: Die Krise der Ausbeutung«, in: taz.de vom 24.06.2020. <https://taz.de!/5696541/>.
- (4) Denfeld, Anselm (2020): »Das kostet die Rückholaktion«, in: taz.de vom 26.06.2020. <https://taz.de/-Corona-News-vom-266-/!5697239/>.
- (5) dpa/epd (2020): »Kein Schlachtermeister der Herzen«, in: taz.de vom 27.06.2020. <https://taz.de/Reaktionen-auf-Fleischgipfel-und-Toennies!/5697382/>.

- (6) Henkel, Knut (2014): »Das Geschäft mit den Arbeitern«, in: taz.de vom 29.07.2014. <https://taz.de/Leiharbeit-in-der-Wurstindustrie!/5036647/>.
- (7) Lee, Felix (2020a): »Keine Gefahr durch Mutationen«, in: taz.de vom 12.11.2020. <https://taz.de/Corona-bei-daenischen-Nerzen!/5723833/>.
- (8) Lee, Felix (2020b): »Laschet gegen Lockdown«, in: taz.de vom 21.06.2020. <https://taz.de/Corona-in-Toennies-Fleischfabrik!/5696581/>.
- (9) Maurin, Jost (2020a): »Pelzbranche gefährdet Menschen«, in: taz.de vom 10.11.2020. <https://taz.de/Corona-in-Nerzfarmen!/5724003/>.
- (10) Maurin, Jost (2020b): »Tönnies stoppt Schlachtungen«, in: taz.de vom 18.06.2020. <https://taz.de!/5689950/>.
- (11) Maurin, Jost (2020c): »Kein Fleisch – keine Ausbeutung«, in: taz.de vom 11.05.2020. <https://taz.de!/5681708/>.
- (12) Maurin, Jost (2020d): »Tönnies macht wegen Corona zu«, in: taz.de vom 17.06.2020. <https://taz.de/Corona-Ausbruch-in-einer-Fleischfabrik!/5696126/>.
- (13) Maurin, Jost (2020e): »Klöckners Heuchelshow«, in: taz.de vom 04.05.2020. <https://taz.de/Koch-Auftritt-von-Ministerin!/5682811/>.
- (14) Mulke, Wolfgang (2020): »Das Konsumverhalten ändern«, in: taz.de vom 21.06.2020. <https://taz.de/Skandale-in-der-Fleischindustrie!/5690913/>.
- (15) Reuters (2020): »Fleischpreise rauf«, in: taz.de vom 27.06.2020. <https://taz.de!/5697269/>.
- (16) Sezgin, Hilal (2020a): »Danke, Ethikrat!«, in: taz.de vom 17.06.2020. <https://taz.de/Diskussion-um-Nutztierhaltung!/5696130/>.
- (17) Sommer, Ariane (2020): »Das System ist moralisch bankrott«, in: taz.de vom 26.06.2020. <https://taz.de/Arbeitsbedingungen-in-Schlachtbetrieben!/5692738/>.
- (18) Werning, Heiko (2020): »Ein Desaster und ein Skandal«, in: taz.de vom 06.11.2020. <https://taz.de/Coronamutation-bei-Nerzen!/5723606/>.

- (19) Wolff, Reinhard (2020a): »Dänemark tötet 17 Millionen Nerze«, in: taz.de vom 05.11.2020. <https://taz.de/Angst-vor-Coronamutatio n/!5726500/>.
- (20) Wolff, Reinhard (2020b): »Ohne gesetzliche Grundlage«, in: taz.de vom 10.11.2020. <https://taz.de/Massentoetung-von-Nerzen-in-Dae nemark/!5727956/>.

Zeit

- (1) Abdi-Herrle, Sasan (2020): »Moral allein hilft nicht«, in: zeit.de vom 19.06.2020. <https://www.zeit.de/wirtschaft/2020-06/robert-habec k-mindestpreis-fleisch-tiere-foodwatch>.
- (2) AFP/dpa/Reuters (2020): »Kritiker bezeichnen Julia Klöckners Fleischgipfel als »Show-Event««, in: zeit.de vom 26.06.2020. <https:// www.zeit.de/wirtschaft/2020-06/fleischindustrie-treffen-julia-klo eckner-kritik-gruene-dgb>.
- (3) Albrecht, Harro (2020): »Das Coronavirus springt von Nerzen auf den Menschen über«, in: zeit.de vom 11.11.2020. <https://www.zeit. de/2020/47/nerzzucht-coronavirus-zoonose-pelz-export-daenema rk>.
- (4) dpa/akm (2020): »Armin Laschet schließt regionalen Lockdown nicht mehr aus«, in: zeit.de vom 19.06.2020. <https://www.zeit.de/p olitik/deutschland/2020-06/toennies-armin-laschet-lockdown-gue tersloh>.
- (5) dpa/fin (2020): »Laschet stellt umstrittene Corona-Äußerung klar«, in: zeit.de vom 18.06.2020. <https://www.zeit.de/politik/deutschlan d/2020-06/virusausbruch-toennies-armin-laschet-umstrittene-cor ona-aeusserung-schlachtbetrieb>.
- (6) Iser, Jurik Caspar (2020): »Infektionsherd Fleischfabrik«, in: zeit.de vom 17.06.2020. <https://www.zeit.de/wirtschaft/unternehmen/202 0-06/corona-ausbruch-guetersloh-toennies-fleischfabrik-schlacht betrieb-lockdown>.
- (7) Kempkens, Sebastian/Rohwetter, Markus/Lau, Mariam/Theile, Mer- lind (2020): »In der Virenschleuder«, in: zeit.de vom 24.06.2020. ht

- [tps://www.zeit.de/2020/27/toennies-fleischindustrie-corona-ausbruch-quarantaene](https://www.zeit.de/2020/27/toennies-fleischindustrie-corona-ausbruch-quarantaene).
- (8) Parth, Christian (2020): »Szabolcs Sepsi im Interview: »Manche Arbeiter wissen nicht mal, wer gerade ihr Arbeitgeber ist««, in: zeit.de vom 22.06.2020. <https://www.zeit.de/wirtschaft/2020-06/bedingungen-gastarbeit-toennis-szabolcs-sepsi-rumaenisch-ausbeutung-fleischindustrie>.
 - (9) Pontius, Jakob (2020): »Johann Christoph Klotter im Interview: »Die Deutschen haben keine Esskultur«« in: zeit.de vom 26.06.2020. <https://www.zeit.de/zeit-magazin/essen-trinken/2020-06/fleischkonsum-billigfleisch-deutschland-qualitaet-besserverdiener-fleischindustrie>.
 - (10) Sezgin, Hilal (2020b): »Die Verdrängung des Tötens«, in: zeit.de vom 02.07.2020. <https://www.zeit.de/kultur/2020-06/tierrechte-tierschutz-tierhaltung-fleischindustrie-schlachtbetrieb-tonnies-ionach8>.
 - (11) von Thadden, Elisabeth (2020): »Andreas Weber im Interview: »Wir betrachten alles, was kein Mensch ist, als Ding««, in: zeit.de vom 14.11.2020. <https://www.zeit.de/kultur/2020-11/andreas-weber-coronavirus-natur-biologie-tiere-philosophie>.

